
臺北市內湖區內湖國民小學學生家長會 
九十八學年度第二學期第二次委員會會議紀錄 

 
時間：99 年 9 月 3日(星期五)下午七時四十五分 

地點：臺北市內湖區內湖國民小學視聽教室 

主席：葉寶月會長                                紀錄：劉秀敏 

與會人員：如簽到表 

議程：主席確認應到人數 31 人，實到 16 人，請假 3人，缺席 12 人 

 

壹、主席致詞： 

感謝委員撥冗前來參加會議。今年暑假期間學校各處室包括家長會辦公室搬

家，感謝許多志工和家長會成員前來幫忙，有的是夫妻檔、有的帶小孩一起

來，非常感恩。各處室的老師也忙的筋疲力盡，非常辛苦，尤其是總務主任

需要協助全校各單位整理整頓事宜，常常忙的沒時間吃午餐很辛苦，在此特

別感謝他。 

貳、學校代表致詞： 

校長：從暑期搬家至開學這段期間校務繁忙，請各位委員體諒與會的主任們

的辛勞，不參與各位提案部分的討論。有關於校務、師生部分，若有疑問請

委員們現在提出來，可由各處室主任立即回答？ 

（無） 

 

參、討論 

案由一： 

家長會九十八學年度「財務收支決算表」及「資產負債表」 

說  明：主席說明（如附件） 

決  議：全體無異議通過 

 

案由二： 

家長會九十八學年度「支出明細表」（如附件）－全體無異議通過 

說  明：（如附件）主席說明其中 

＞語文補充教材（大家來背詩）＄96,000.-原來應屬 99/100 學年預

算，98 並無編列預算，因 99.05.14 委員會議上，楊主任有提出並將

於 7 月暑假期間製印，且本學年尚有統籌款，經 99.08.03 常委會議

通過支付這款項。 

＞預備金之動用包含資助學校忘年會兩輛腳踏車和期末及退休老師

聚餐 8輛腳踏車。 

決  議：全體無異議通過 

 

案由三：家長會九十九學年度「經費預算表」 

說  明：主席說明（如附件） 

一、校務補助 



1. 交通導護志工保險費補助－7000 元調為 10000 元，無異議通過 

2. 校園清潔－戴修身:第 2.校園清潔及第 5.校務補助-其他支出部份金

額較大,建議交由下屆委員會時審議。 

決議：第 2.「校園清潔」及第 5.「校務補助」交由 99 學年度會員代表大

會時審議－全體無異議通過 

3. 校園安全-保全補助－無異議通過 

4. 畢業典禮-畢聯會－無異議通過 

 

二、學生獎勵 

1. 學校日校慶開學迎新及歲末感恩活動－98 學年度校慶時應該購買卻

未購買來賓禮物，所以預算與實際支出有差異，今年已確定會支出，所以

維持原＄70,000.-預算金額－全體無異議通過 

2. 輔導室活動補助－全體無異議通過 

3. 特教班六校運動會－今年改為每六年輪辦一次，且因今年由本校主

辦，預算將補助誤餐費及道具，經費是參考去年主辦學校家長會支付的費

用。 

決議：全體無異議通過 

4.學校日出席率獎勵－韋以智:依照班級數不可能增加這麼多預算？ 

會長：98 學年也是編列 35000 元，實際只支付 30500 元，因特教班家長

出席率高，特教班家長能出席已不容易，孩子須特別照顧，而且特教老師

很認真、很辛苦，應與普通班一樣有獎勵，所以 99 學年預算增加特教兩

班，因上、下學期各 500 元，今年 30500，+ 1000= 31,500.-調整為 31500，

有沒有意見？ 

決議：4.學校日出席率獎勵－預算金額更改為 31,500.-(13 人贊成通過) 

5. 校隊社團補助款－9人贊成，通過。 

6. 校內競賽補助款($60000)－戴修身：金額為何增加這麼多，建議這一

項先掛零，交由下屆委員會時審議。 

會長：校內獎勵發生於跳繩比賽、游泳、校慶大隊接力等，因訓導處體恤

家長會，所以沒申請，我也未支付，今年只支付西瓜杯競賽，目前沒有獎

勵辦法，若可擬定確實的獎勵辦法更佳。 

決議：校內競賽補助款－交由下屆會員代表大會時審議－9 人贊成，4 人

反對。 

7. 校際競賽獎勵及補助($120000)－何岳韋：這項補助和三、尊師重道的

第 1. 一樣，難道家長會不補助，學校就不出去比賽了嗎？到底是為了榮

譽？還是金錢？現在的人功利主義太重，包括我們做家長的在內，已經演

變成一種本末倒置的情況。老師應該以身作則。建議和第 6. 一樣先掛

零，交由下屆委員會時審議。 

會長：這些補助和獎勵是為了表示感謝老師的辛勞及付出和獎勵孩子，在

炎熱的暑假，額外撥冗時間到校集訓練習，看各位思維在哪裡。更不知何

屆訂定如此辦法？ 



決議：校際競賽獎勵及補助－交由下屆會員代表大會時審議，請下屆家長

會重新擬定獎勵辦法，－全體無異議通過。 

8. 畢業生獎品－全體無異議通過 

9. 自然科學教具－全體無異議通過 

10. 兒童節禮物－全體無異議通過 

11. 「就是愛閱讀」學生獎勵金($20000)－洪秋燕：反對支付此項獎勵金。

為什麼小孩子唸書要拿錢作為獎勵，讀書是應該的，不應該誤導孩子。建

議刪除這項支出。 

決議：「就是愛閱讀」學生獎勵金－11 人贊成刪除獎勵金,3 人無意見。 

12. 說故事與作家有約活動補助－李柏毅：之前為何不用補助這筆經費，

現在為什麼需要？戴修身：如果一定要辦，可以改為三個年級辦一場演講

省下經費。 

會長：每個年級 4000 元 分 6 個年級 共 24000 元 

劉秀敏：「與作家有約」的活動宗旨在於結合並延伸教材，讓學生與作家

近距離接觸，如果一次人數太多，參與感就會降低。以上學期辦理的成果

看來，現場氣氛很好。不僅獲得老師的好評，而且大受學生歡迎，學生也

得到許多啟發。家長有空可翻閱當時國語日報及圖書館網頁。上次的經費

是學校以藝文活動項目對外申請補助，但是依照規定一個學校不可能連續

申請到同樣的經費，所以轉由家長會資助。 

決議：12 人贊成，2 人無意見，通過。 

13. 語文補充教材－全體無異議通過 

 

三、尊師重道 

1. 教師及教練指導獎勵金($110000)－何岳韋：請校方擬定確實的獎勵辦

法，交由下屆委員會時審議 

決議：教師及教練指導獎勵金與校際競賽獎勵及補助一樣交交由下屆會員

代表大會時審議，請下屆家長會確實重新擬定獎勵辦法－9 人贊

成，4人無意見，通過。 

2. 教師節活動暨禮品－12 人贊成，2人無意見，通過。 

3. 尊師獎勵-其他支出－為何 7000 元調整為 30000 元？ 

會長：因去年退休老師 1位補助 1000 元，另 5位補助 6000 元禮物和鮮花，

忘年會和期末聚餐摸彩 24000 元 共 31000 元 (其中 24000 元從預

備金支付) ，所以 99 學年度編列 30000 元，有無異議？ 

決議：12 人贊成，2 人無意見，通過。 

 

四、志工團 

1. 志工聯誼活動、保險補助－38000 調為 47000 

會長：因今年為志工加保意外險 100 萬和醫療險 3 萬，且加上歲末聯歡，

若不是熱心人士贊助，根本不夠使用。 

決議：全體無異議通過 

2. 年度傑出志工表揚－全體無異議通過 



3. 各組事務活動費－全體無異議通過 

 

五、家長會務推展 

1. 校際聯誼－全體無異議通過 

2. 家長會辦公事務費－全體無異議通過 

3. 學年度台北市國小家長會聯合會會費－全體無異議通過 

4. 家長會會議，金額 20000 改為＄15,000. －全體無異議通過 

5. 家長園地會訊(電子版)－全體無異議通過 

6. 預備金，金額 80000 改為＄40,000.- －全體無異議通過 

 

肆、提案討論： 

    案由一： 

1. 依教育局 98/11/16 函 ，部分修正家長會組織章程、家長會選

舉罷免辦法、財務處理辦法 。2. 依教育局 99/03/08 函 ，修正「臺

北市中小學校學生家長會設施及運作監督準則」條文。提請  討論。 

    說  明： 

1.依教育局函 發文日期:98/11/16 字號:北市教國字第

09839079200 號，部分事項注意及若干文字須修正，請確依「臺北

市中小學校學生家長會資料表審核回覆表」修正意見於下次會員代

表時提案修正並於下屆家長會實施，且需將修訂後之相關辦法及會

議紀錄函報教育局核備，俾符法制規範。 

 

2. 依 教 育 局 函  發 文 日 期 :99/03/08 字 號 : 北 市 教 中 字 第

09932884500 號，a.依臺北市政府 99 年 3 月 3 日府授法三字第

09930629200號函辦理 b.旨揭監督準則業經臺北市政府99年3月3

日府法三字第 09930473900 號令修正發布。 
    決  議：通過，如附件。 

會長：組織章程等比較表將放於 99 學年度會務資料內。 
 

  

    案由二：修改家長會愛心志工組織運作辦法，提請  討論。 

    說  明：  

        1. 因九十五學年第一學期第一次會員代表大會通過 ( 九十五年九月

二十二日) 修正至今，因應時事變遷，組織名稱更改及增加志工福

利等等，又與教育局送件有差異性，為不造成困惑與問題，才提出

修正。 

    決  議：通過，如附件 

會長：組織章程等將放於 99 學年度會務資料內。 
 

 

 



伍、臨時動議 

戴修身：本學期開始，便當部供應果汁和水果，費用改為一餐：高年級 50 元，

低年級 45 元。因為許多學生不喜歡吃蔬果餐，建議學校改為一個月兩次出蔬果

餐即可。一方面教育部沒有強制執行，再者費用是家長支付的，應該有權利決定

要吃什麼。 

 

莊素美：前後校門接送區秩序很亂，因為家長車子任意停放，甚至停在斑馬線上，

請也請不走，導護很危險。請校方想辦法，請警察來開單。 

會長：學校固定會發接送區的宣導單，效果不彰，那是家長個人因素。若請導護

志工一邊執勤，一邊開單檢舉，太危險了。請導師在學校日時，口頭上再向家長

宣導一次。 

陸、散會(下午十時五分)  


